

日本の子ども

政治と深く「中立性」への配慮

「政治と力ネ」
¥を問う



生徒たちに語りかける伊藤昌彦
教諭=1月、東京都立杉並高校

学び場作り 広がる台湾

空の政党名を使つたりす
るなど、「政治的中立」とい
う。

学び場作り 広がる台湾

参考になりそなのが
空の政党名を使つたりす
るなど、「政治的中立」とい
う。実現はしなかつたもの
の、22年には学生たちが
選挙権年齢を20歳から18
歳に引き下げる憲法改正
を求める運動も盛り上がり
ていている。

23年、議決権のないオブ
ザーバーとして子どもの
参加が認められた。許助
教は「身近なルールを決
めることが政治参加を学
ぶ場になっている」。

自民党派閥の裏金事件を受け、国会では政治家による説明と政治改革がテーマになっている。ただ、日本では衆院選の投票率は5割台にとどまり、政治への無関心が広がる。一方、台湾では1月の総統選で、7割余りの投票率を記録。熱量の違いの背景には学校教育もあるようだ。

東京都立杉並高校の伊藤昌彦教諭(56)は1月、2年生72人の「公共」の授業で、裏金問題に関するアンケートを投げかけた。来年度に選挙権を得た生徒たちだとすると、政治との深い関係がうかがわれる。歴史

に残る重大な不祥事と言えるものの、「どちらかというと興味がない」と答えたのが38人で、半数を超えていた。伊藤さんは「ここの数年、授業で政治や社会問題について問い合わせを授げかけて

(政治学)は、裏金問題の社会の受け止めについて「日本の政治家は意言葉がなかなか出てこない。政治が『自分とは別世界』で起きているような感覚では」

ただ、自身も含め、大人が政治や社会のあり方を周囲と本音で語ついてい

るから考へると、心もど

ない。「静かな教室は、

社会の雰囲気を映してい

るのもしません」

主権者教育に詳しい浦

和大学の林大介准教授

1969年、文部省(当

もなく、選んだ自分たち

の責任は考へない。『お

任せ民主主義』で、主権

意識主張がはいりこむおそ

れがあるので、慎重に取

り扱う」と求めた。

18歳選挙権の導入を控

えた2015年、通知は

廃止された。だが、その後も、議員が授業につい

て「偏っている」と指摘

したり、クレームを警戒

する教員が模擬選挙で架

あるといふ。小学校でも

学校に出前を頼んでいい

学校と議決が必要とされ

た。「ウーバーイーツで

なればならない」と話

す。(根岸拓朗・江戸川慶樹)

許助教は「政府も市民

も、教育現場も、政治意

識を高めるために努力し

ます。(根岸拓朗・江戸川慶樹)